

Geschäftsjahr 2013: BGV / Badische Versicherungen auf Wachstumskurs

Positive Entwicklung der Beitragseinnahmen, Von Großschäden weitgehend verschont, Mitglieder und Versicherungsnehmer profitieren von Beitragsrückerstattung. Die Versicherungsgruppe BGV / Badische Versicherungen hat das Geschäftsjahr 2013 mit einem deutlichen Beitragswachstum abgeschlossen.

- **Positive Entwicklung der Beitragseinnahmen**
- **Von Großschäden weitgehend verschont**
- **Mitglieder und Versicherungsnehmer profitieren von Beitragsrückerstattung**

Die Versicherungsgruppe BGV / Badische Versicherungen hat das Geschäftsjahr 2013 mit einem deutlichen Beitragswachstum abgeschlossen. Die gebuchten Beiträge stiegen um 6,6 Prozent auf 279,9 Mio. Euro (2012: 262,5 Mio. Euro). Damit liegt der BGV 3,6 Prozentpunkte über dem Marktdurchschnitt. Gleichzeitig stiegen die Aufwendungen für Schäden auf 176,3 Mio. Euro (2012: 159,7 Mio. Euro). Mit 5,1 Mio. Euro Jahresüberschuss legte der BGV im Vergleich zum Vorjahr (4,9 Mio. Euro) um 4,4 Prozent zu.

„2013 war ein erfreuliches Geschäftsjahr für den BGV“, resümierte der Vorstandsvorsitzende Heinz Ohnmacht auf der heutigen Bilanzpressekonferenz. „Wir konnten unsere Einnahmen auch im Vergleich zum Markt deutlich steigern und sind im Gegensatz zu anderen Versicherern von den großen Unwetterereignissen des vergangenen Jahres weitgehend verschont geblieben.“ Insbesondere die Hagelereignisse vom Sommer 2013, die in Baden-Württemberg Schäden im dreistelligen Millionenbereich verursachten, haben das badische Geschäftsgebiet lediglich am Rande getroffen. Die Schadenquote ist deshalb nur moderat um drei Prozent auf 84,2 Prozent gestiegen. Die Basis für die gute Geschäftsentwicklung sieht Ohnmacht aber vor allen Dingen in der Nähe zu den Kunden, die der BGV als regionaler Versicherer garantiert, und in der hohen Beratungsqualität. Diese wurde erst kürzlich nach dem internationalen Standard für Qualitätsmanagement ISO 9001 ausgezeichnet.

Wachsende Kapitalanlagen und solide Zinserträge

Der BGV konnte seine Kapitalanlagen im vergangenen Jahr weiter ausbauen: Der Bestand stieg auf 701,7 Mio. Euro (2012: 685,6 Mio. Euro). Durch die Niedrigzinsphase sanken die Kapitalerträge leicht auf 25,3 Mio. Euro (2012: 26,1 Mio. Euro).

Hohe Beitragsrückerstattung an Mitglieder und Kunden

Dank des guten Geschäftsverlaufs schüttet der BGV in diesem Jahr die Rekordsumme von 5,7 Mio. Euro (2012: 5,5 Mio. Euro) aus. Sie geht als Rückerstattungen an die Mitglieder des Badischen Gemeinde-Versicherungs-Verbands und an die Versicherungsnehmer der BGV-Versicherung AG.

Bei der Mitgliederversammlung im Juli wird der BGV zudem vorschlagen, den jährlichen Etat zur aktiven Schadenverhütung auf 400.000 Euro (2013: 300.000 Euro) zu erhöhen. Mit der aktiven Schadenverhütung unterstützt der BGV in erster Linie Feuerwehren bei ihrer Arbeit – beispielsweise indem er sie mit Tragkraftspritzen, Wärmebildkameras oder Rauchvorhängen ausstattet.

Ausblick: Positive Entwicklung setzt sich fort

Im ersten Quartal 2014 kann der BGV an die guten Vorgaben des Jahres 2013 anknüpfen: Die Bestandsbeiträge stiegen in den ersten drei Monaten des Jahres um 7,4 Prozent im Vergleich zum

Vorjahreszeitraum auf 290,2 Mio. Euro. Die Schadenaufwendungen erhöhten sich vergleichsweise leicht um 3,2 Prozent auf 31,0 Mio. Euro. Daraus ergibt sich eine Schadenquote von 43,1 Prozent. Das sind 3,8 Prozentpunkte weniger als im Vorjahr. Der Grund für die geringere Schadenquote ist der sehr milde Winter, der weder zu größeren Unfällen noch zu Frostschäden geführt hat.

Der BGV auf einen Blick

Angaben in Tausend

tabelle

Pressekontakt:

Bettina Veit

Telefon: 0721 / 660 - 4610

Fax: 0721 / 660 - 194610

E-Mail: veit.bettina@bgv.de

Unternehmen:

BGV / Badische Versicherungen

- Unternehmenskommunikation -

Durlacher Allee 56

76131 Karlsruhe

E-Mail: presse@bgv.de

Internet: www.bgv.de

Über den BGV

Die Versicherungsgruppe BGV / Badische Versicherungen bietet umfassenden Versicherungsschutz für Privat- und Firmenkunden aus ganz Deutschland. Der 1923 gegründete Badische Gemeinde-Versicherungs-Verband (BGV) ist als Spezialversicherer für Kommunen Marktführer in Baden. Für Privat- und Firmenkunden bietet die Gruppe Sach-, Unfall-, Haftpflicht-, Kfz- und Rechtsschutzversicherungen sowie in Zusammenarbeit mit starken Kooperationspartnern auch individuelle Lösungen für die Bereiche Altersvorsorge, Finanzdienstleistung und Krankenversicherung an.

Das Unternehmen beschäftigt rund 700 Mitarbeiter und etwa 20 Auszubildende. Mit einem Beitragsvolumen von über 280 Mio. Euro und mehr als 1,5 Mio. Verträgen zählt der BGV zu den größten Versicherern in Baden. Zur Unternehmensgruppe gehören die Tochterunternehmen BGV-Versicherung AG, Badische Allgemeine Versicherung AG und Badische Rechtsschutzversicherung AG.

